# EL PAIS



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 9 DE FEBRERO DE 2016 | Año XLI | Número 14.098 | EDICIÓN AMÉRICA

## Obama pide al Congreso 1.800 millones para combatir el zika

El Comité Olímpico de EE UU da libertad a los atletas para no ir a los Juegos de Río si temen al virus

SILVIA AYUSO, **Washington** El presidente estadounidense, Barack Obama, solicitó ayer al Congreso que apruebe unos fondos de emergencia de 1.800 millones de dólares para luchar

#### La caída de la Bolsa agrava la crisis política en España

CRISTINA DELGADO, Madrid El temor a una recesión global sembró ayer el miedo en las principales Bolsas internacionales. España e Italia registraron los mayores descensos en las grandes plazas europeas, tras hundirse el Ibex 35 el 4,4% al cierre de la jornada, cayendo a su nivel más bajo desde julio de 2013. Esta inestabilidad llega en un contexto de incógnita política. Ha pasado más de un mes desde las elecciones y las negociaciones de investidura solo han comenzado, sin visos de que se forme un Gobierno estable en los próximos meses. Páginas 34 y 35

#### ADEMÁS

### El candidato acusado de plagio

El candidato presidencial peruano César Acuña formó un consorcio universitario y hoy está acusado de plagio.



Una Super Bowl defensiva corona a Denver

Mario Andretti: "EE UU y la F-1 se necesitan" par contra el virus del zika, "tanto interna como internacionalmente", según la Casa Blanca. Estados Unidos no ha registrado todavía ningún caso de transmisión local por la picadura del mosquito, pero sí un contagio por vía sexual en Dallas (Texas). De los 1.800 millones de dólares solicitados, 1.480 millones irán al Departamento de Salud, entre los que 828 se destinarán al Centro de Control de Enfermedades, y una partida de 200 se dedicará específicamente a acelerar la búsqueda de una vacuna.

El virus del zika carece por ahora de antídoto. La Organización Mundial de la Salud (OMS) precisa que 12 grupos trabajan en proyectos de potenciales vacunas, aunque el proceso hasta conseguir una solución contra la enfermedad y que se apruebe legalmente su uso puede alargarse entre tres y cinco años. La OMS ha alertado de que el zika es capaz de afectar hasta a cuatro millones de personas en América.

Mientras, el Comité Olímpico de Estados Unidos ha comunicado a las federaciones deportivas que los atletas y personal que estén preocupados por el virus tienen libertad para no participar en los Juegos Olímpicos de Río del próximo verano. Brasil es el país más afectado por la enfermedad.



BRIAN SNYDER (REUTERS)

#### Los Clinton preparan la batalla de New Hampshire

New Hampshire celebra hoy sus primarias y las encuestas no ofrecen datos favorables para Hillary Clinton en el Estado. Pero, lejos de tirar la toalla, la candidata presidencial demócrata pretende compensar su probable derrota con unos mejores resul-

tados en las votaciones que se celebrarán en Carolina del Sur y Nevada a finales de mes. En la imagen, Hillary Clinton y su marido, Bill, desayunan en un restaurante de Manchester (New Hampshire), antes del mitin de ayer de la candidata.

Página 5

## El Papa tocará la realidad mexicana durante su visita

Francisco recorrerá los principales puntos conflictivos del país

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **México**La visita de cinco días que iniciará el viernes el papa Francisco a
México será un viaje por los problemas del mayor país católico
de habla hispana. La agenda es
de alto riesgo político: Ecatepec,
Chiapas, Michoacán, Ciudad
Juárez. De la violencia de los carteles de la droga a la tragedia de
la migración, de la miseria de las
afueras al feminicidio. La ruta
del Papa argentino nada tiene

que ver con los almibarados recorridos que hicieron sus antecesores, Juan Pablo II y Benedicto XVI, y la expectativa ante su visi-

RAÚL VERA Obispo de Saltillo

"El 'efecto Francisco' aún no ha llegado a la Iglesia" ta es máxima, cuando el catolicismo mexicano está en retroceso: el 83% de la población se declara hoy católica frente al 95% de 1970. Dos gestos simbólicos marcarán un viaje que ha alarmado a la conservadora jerarquía mexicana. En Chiapas defenderá el uso de las lenguas indígenas en la misa; en Ciudad Juárez se dirigirá a la valla de separación con Estados Unidos y tenderá la mano al otro lado.

## idealista

Los problemas energéticos y la sequía obligan a reducir el horario de las tiendas

#### Comercios sin luz en Venezuela

ALFREDO MEZA, **Caracas** Una prolongada sequía causada por el fenómeno de El Niño y la crisis energética generada por la política económica chavista se han aliado para dejar a oscuras los comercios de Venezuela. El Ministerio de Energía Eléctrica ha informado a los centros comerciales de que a partir de mañana inte-

rrumpirá el servico eléctrico entre la una y las tres de la tarde y las siete y las nueve de la noche, de lunes a viernes. También se suspenderán los ascensores y escaleras mecánicas durante las horas pico. La medida, que se une a la escasez de bienes básicos en las tiendas, añade una nueva dificultad para los venezolanos. Página 8